Buenos días y bienvenidos a esta Jornada sobre Bioseguridad

Quiero en primer lugar agradecer a la Universidad Cardenal Herrera - CEU, la posibilidad de organizar esta jornada, que forma parte del Master Multidisciplinar en Ciencias de la Salud, a través del Grupo de Trabajo en Riesgo Biológico del Consejo de Enfermería de la Comunidad Valenciana. El Colegio de Enfermería de Valencia nos abre sus puertas para compartir esta jornada y utilizar estas magnificas instalaciones.

Es una de las preocupaciones del Cecova la formación de sus colegiados en aquellos campos que más influencia tienen en el desarrollo profesional y especialmente en el campo de la propia seguridad, la prevención.

Y es vital dentro de estas prioridades, la prevención de las enfermedades que se pueden adquirir como parte del ejercicio profesional, campo en el que nos estamos volcando a través del trabajo y la ilusión de los componentes de dos Grupos de Trabajo, el de Vacunaciones y el de Riesgo Biológico. Un grupo de compañeras y compañeros que dedican su tiempo y su esfuerzo al resto del colectivo. Desde aquí un especial agradecimiento por su trabajo, dedicación y compromiso.

Hoy estamos reunidos un grupo de profesionales de enfermería para formarnos. Una parte de los asistentes son alumnos del Máster Multidisciplinar en Ciencias de la Salud. El resto, enfermeras y enfermeros interesados en aprovechar esta formación que hemos preparado para los primeros. Es muy importante para todos nosotros que siga habiendo gente interesada en conocer cómo prevenir problemas de salud que se asocian al trabajo. Ojala hubiera muchos más y estuviera esta sala llena, a pesar de ser sábado y de los problemas que esta situación conlleva.

Hemos seleccionado una seria de temas que creemos básicos y vitales en el campo de la prevención del riesgo biológico. Podríamos hablar de muchas más cosas y utilizar mucho más tiempo, pero con el tiempo que disponemos hoy, es más que suficiente. Hablaremos de:

- La bioseguridad en enfermería
- Accidentes biológicos
- Precauciones standard
- Prevención de exposiciones aéreas
- Vacunaciones
- Actuación ante exposiciones
- Bioseguridad en atención de urgencias
- Calidad en Terapia Intravenosa y
- Materiales de Bioseguridad

Para ello, hemos encargado el trabajo a un grupo de profesionales de primer nivel en cada uno de los temas, que seguro que con su trabajo nos van a enseñar y aclarar muchas dudas.

Lo primero que nos van a decir nuestros ponentes es que el riesgo biológico es el más frecuente e importante, por sus repercusiones, entre los profesionales de enfermería. Pero no solamente nos podemos centrar en el pinchazo o en la salpicadura con sangre o fluidos. Es muy importante, en las circunstancias que nos encontramos, recordar la importancia de la transmisión aérea, la gripe está ahí, pero no solamente la gripe, múltiples procesos infecciosos que se transmiten por el aire, que afectan a los profesionales de enfermería, pero además, servimos de mecanismo de

transmisión para otros pacientes, para nuestras familiar y para nuestros mismos compañeros de trabajo.

Hablamos de la meningitis, de la tuberculosis, del sarampión, de la rubéola, de las paperas, de las infecciones neumónicas, etc.

Y la transmisión oral-fecal en las unidades de neo-natos y pediátricas, con especial incidencia de las infecciones por rotavirus, reflejan la problemática de la transmisión nosocomial en las que somos vehículo de transmisión a través de nuestras manos.

Para poder tomar las medidas adecuadas, lo primero que necesitamos es empezar a creer que existe un riesgo real y empezar a creer que somos una parte importante del daño, bien sufriéndolo, bien transmitiéndolo. Y esa es otra de nuestras asignaturas pendientes. Hoy, los que estamos aquí, podemos poner un pequeño granito de arena en este cambio de mentalidad, de creencias, y sobre todo de actitudes.

Disponemos de medios y recursos, necesitamos cambiar nuestro "chip", así de claro, fácil y sencillo.

Bueno, esto solo ha sido una pequeña pincelada de todo lo que vamos a tratar durante este sábado. Espero que al final de la jornada todos, los de arriba de la mesa y los de abajo, salgamos satisfechos de lo que vamos a compartir, pero especialmente, concienciados que somos una parte vital del cambio que proponemos.

Muchas gracias.